
平成２３年８月２日（火）　午後６時００分～７時２０分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員：２０名
特別出張所：村山所長、佐藤副所長、新川主査、関口まちづくり活動支援員
１．代表挨拶
２．議　　　事
　　１）ＰＴからの報告
　　２）地区協フェスタついて
　　３）その他の課題について
　　４）その他
①平成２３年度第３回「広報PT」会議概要
②平成２３年度第４回「ふるさと落合PT」会議概要
③平成２３年度第４回「安全・安心ＰＴ」会議概要
④平成２３年度第５回「みどり・環境ＰＴ」会議概要
⑤『緑のカーテンで節電の夏に挑戦！』に参加されたみなさまへ
⑥平成２３年度第２回　自治基本条例勉強会の概要

1 代表挨拶

・ 本日は、地区協フェスタの事を中心に討議を進めていきたいと思う。

2 議　　　事

１）各ＰＴからの報告

◇ 広報PT　（配付資料①参照）

・ 次号のみどりの風かわら版は、8月のお盆前に発行予定。内容としては、6／5に開催した、

「みどりのカーテンで節電の夏に挑戦」で配布したゴーヤの成長を報告するものとする。

・ 地区協フェスタ実行委員として、鈴木委員、石口委員を選出。

◇ ふるさと落合PT　（配付資料②参照）

・ 地区協フェスタ実行委員として、今井委員、熊谷委員を選出。

・ まち歩きマップの内容を検討中。

◇ 安全・安心PT　（配付資料③参照）

・ 第18回無灯火防止啓発キャンペーンを7/26に実施した。初めて、ライトが無い自転車にラ

イトを無償配付し、ライトを取り付けるという試みをしたが、取り付けると喜ぶ人が多く、取り

付け作業もスムーズにできた。

・ 前回よりも無灯火率が上がった。継続して啓発活動を行っていきたい。

・ 新目白通りの街路灯について、明るくしてもらえるように要望書を提出するつもりだったが、

ここ最近の様子を見ると、点灯している街路灯が増えたので、要望書の提出は取りやめた。

しかし、今後どうなるのかや、現在どのくらいの割合で点いているのかを、第三建設事務所

に問い合わせ、確認をする。

・ 防災に関する講演会を開催するつもりでいたが、講演会よりも勉強会をやっていきたいと

いう事になった。広報PTと連携していきたい。

・ 今年も地区協でバス視察を企画しているが、その候補地として、安全・安心PTでは、江東

区にある「そなエリア」を提案したいと考えている。それに先立ち、8/16（火）に「そなエリア」

の下見に行く。

平成２３年度第５回　落合第一地区協議会の概要

日　　　時
場　　　所
出　席　者

協議内容

配付資料
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・ 地区協フェスタ実行委員は、第1回実行委員会までに選出する。

◇ みどり・環境ＰＴ　（配付資料④参照）

・ 「みどりのカーテン講習会」に続く計画として、9／17（土）にゴーヤの料理教室を企画中。

・ 「みどりのカーテン講習会」に参加された方にアンケートを配布し、その回答を基に、ゴーヤ

の成育状況を壁新聞にする（配付資料⑤参照）。

・ 地区計画勉強会をPT内で開催する。

・ 地域の方々と連携をとるため、緑に関する活動をしている地域団体などとの懇談会を開催

したい。「地区の緑を増やす」という観点から、どのような団体をお呼びし、何を議論するか

を検討中。最終的には、他団体と共催で何かイベントを開催したいと考えている。

・ 第7次緑の実態調査の結果を見ると、落一地区の緑被率は、平成17年度よりも上がってい

る。落一地区の緑被率を上げる為、空中緑花の推進が提案された。

・ 地区協フェスタ実行委員は、第1回実行委員会までに選出する。

■ 質問1　

9月ではゴーヤの時期が終わっているのではないか。

● 回答1

他の日程で調整できなかった。9月ならばまだゴーヤはあると思う。

２）地区協フェスタについて

・ PT枠以外での実行委員を募集する。本日欠席の委員には、事務局より意思確認をする。

・ 第1回地区協フェスタ実行委員会の日程

日程：平成23年8月26日（金）　19時～

場所：落合第一特別出張所　会議室

・ 地区協フェスタのテーマ、内容、催し案等々について、みなさんの意見を伺いたい。

【地区協フェスタについての案】

・ 一つの大きなテーマを掲げるのも良いが、各PTの活動が反映できるものが良い。

・ 新宿シンちゃんをお借りしたい。

・ 震災、豪雨災害などの新宿区の危機管理について、フェスタで何かできたら良い。

・ 地震が多いので、地震についての勉強をやりたい。

・ 防災についての催しをやりたい。

・ 防災にもつながり、地域をより深く知るという意味でも、一時期沼地であった場所などが分

かるようにしたい（液状化の参考にもなる）。

・ 地区協のPRという点で、何ができるかを考えていってはどうか。ふるさと落合でも、まだ公

表していない写真やパネルが数多くある。そういったものをPRしていければ、他にはでき

ない催しができると思う。

・ 防災についての意識を共有するような催しをしたい。

・ 地区協というものを再確認する場になったら良いと思う。

・ 地域の方々との繋がりを作っていきたい。お祭りなので、真面目になり過ぎず、楽しく盛り

あがるようなものでも良いのではないか、と思う。

・ 自治基本条例勉強会の中で、地区協の基本的なあり方が問題になっているが、地域の方

々にそれを宣伝する時に、自分達も一緒になって、それについて考える機会としてはどうか。

また、防災も含め、緑がいかに大切かを訴えたい。

・ メインテーマはあった方が良いと思う。今年は危機管理をメインテーマにし、その中に楽し

めるものや、他PTの活動PRなどを入れてはどうか。あまり、堅いイメージにはしたくない。
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・ 子どもも楽しめ、大人も勉強になるものができたら良いと思う。

・ 前回、前々回と焼き芋を担当したので、今年もやるのであれば担当する。

・ 現在、区の防災対策を危機管理室が見直しているはず。それが出来ているならば、それに

ついて伺いたい。また、社会福祉協議会が被災地へボランティアに行っているはずなので、

その話を聞く機会にしたい。

・ 新潟県三条市が作成した「逃げ時マップ」により、今回のゲリラ豪雨ではスムーズに避難

できたとの話を聞いた。自治基本条例ができた以上は、行政と協力しながらそのようなも

のを作成したい。

また、現在、放射能について不安に思っている方も多くいると思うので、それについて、一

般の方々にも分かり易いようなシンポジウムを開催したい。

・ 意見を踏まえて、防災をテーマとしたい。町会では、避難所立ち上げ、煙体験、起震車での

地震体験などをやっているが、地区協ならではの防災というものについて考えていきたい。

３）その他の課題について　

・ 地区協連絡会で、各10地域の事業計画が出された。その時の資料を、8／30の自治基本

条例勉強会で配布する。

４）その他

◎ 推薦団体からの報告、連絡等

⇒ 商店会

中井商工会青年部が50周年を迎えるにあたり、9月に催しを企画している。

⇒ 消防団

小型消防ポンプの指導に大勢参加されるようであれば、そういった事も考えていきたい。

⇒ 体育指導員

体育指導員の名称がスポーツ推進委員に変更される。

⇒ 高齢者給食

やまぶき、なでしこを合わせて、月に4度昼食会が開催される。そこで地区協の報告や、配

布物をお渡ししている。困り事があれば、地区協に言ってもらえるように宣伝している。

⇒ 防犯協会

10月が全国防犯週間。それに合わせて、10／8　東京富士大学の二上講堂で催しものを

企画している。催しは決まったらお知らせするが、沢山の人にお出でいただきたい。

⇒ 高齢者クラブ

お知らせ等は無いが、イベント等の集客に協力できると思う。

⇒ 保護司会

10／30にキッズコンサートを開催する。

⇒ 青尐年活動推進委員

11／3にコミスポを開催する。ご協力頂きたい。

⇒ 小学校PTA

子ども達のマップ作り、自転車教室にご協力いただき、学校も非常に感謝している。今後

ともご協力頂きたい。

⇒ 地域センター管理運営委員会

8／20、25、26が休館日。4階ホールは、10月中は工事が入るため使用できない。

◎ コミスポ実行委員の選出について

・ 地区協からコミスポの実行委員を2～3名選出する。次回のコミスポ実行委員会が9／27に

開催されるので、次回の全体会の時に決める。
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◎ 自治基本条例勉強会について　（岡田代表）

・ 現在は、第8章の地域自治について討議している。その中で、地区協のあり方を見直して

いった方が良いという意見が多く出ている。地区協をこれから先どうしていくかを、皆さん

と一緒に考えていきたい。

▼ 副代表より

第1回、第2回と非常に出席者が尐なかった。尐人数で出席者が固まってしまうと、意見が

出尽くしてしまう。多くの方に、新しい意見を持って参加して頂きたい。

地区協がこれからどのように生き残っていくのか、生き残る必要があるのか、地区協が本

当に必要かどうかを議論するような勉強会になりつつある。是非ともご参加いただきたい。
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